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Polícia prende assaltantes 
de banco na cidade de Icatu

"Guerrilha" 
para vencer o 
Oscar, diz o 
diretor Alê 

Abreu
PÁGINA 9\IMPAR

 Procurador-geral da República afirmou que o esquema de 
corrupção sustentado pelo PP na Petrobras desviou R$ 357,9 
milhões dos cofres da estatal, entre 2006 e 2014.

Uma ação conjunta entre a Companhia de Operações e Sobrevivência em Área Rural (Cosar), Superintendência Estadual de Investigações Criminais (Seic), Batalhão 
de Choque, Ronda Ostensiva Tático Móvel (Rotam) e a 7ª Companhia Independente de Polícia Militar, com aporte do Centro Tático Aéreo, resultou na prisão de três 

suspeitos de participação em um assalto ao Banco Bradesco, no município de Icatu-MA.
PÁGINA 2/GERAL

 

Michael Bisping
provoca  

Anderson Silva

PÁGINA 12\SUPERESPORTES

CINEMA 

As atrações programadas pelo Carnaval de Todos 
movimentaram, no último fim de semana, a Praia 

Grande com o Bloco da Imprensa, Bloco da Bicletinha, 
Banda Bandida e muitas outras apresentações que 
animaram os foliões com as prévias carnavalescas. 

PÁGINA 7\URBANO

Concurso para professor tem 4.892 faltosos

  PASSARELA        Prefeitura de São Luís abre inscrições para as agremiações carnavalescas 

Rodrigo Janot denuncia PP 
por recebimento de propina

LAVA-JATO

PÁGINA 3\POLÍTICA

PÁGINA 9\IMPAR

Pré-carnaval 
anima foliões 

na Praia Grande

CONSUMIDOR 

Sai o ranking dos 
bancos com mais 

reclamações 
de clientes 

PÁGINA 6\NEGÓCIOS

A primeira fase do concurso para professor de Educação Física, Matemática e Química, realizada ontem, contou com a presença de 
13.531 candidatos,  para as provas aplicadas em São Luís, Caxias, Balsas, Imperatriz, Pinheiro e Bacabal. De acordo com a Fundação 
Sousândrade,  4.892 candidatos faltaram à etapa, número que representa 26,55% do total de concorrentes inscritos.  PÁGINA 7\URBANO

A luta contra o inglês, que 
fez provocações ao brasilei-
ro, acontece no dia 26 de feve-
reiro, no UFC Fight Night 83.
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3POLÍTICA [[ São Luís, segunda-feira, 18 de janeiro de 2016//
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DENÚNCIA

CURTIDAS

CASO DELCÍDIO 

O 
procurador-geral da Re-
pública, Rodrigo Janot, 
afirmou que o esquema 
de corrupção sustenta-

do pelo PP na Petrobras, que ti-
nha como principais operadores 
o ex-diretor de Abastecimento 
Paulo Roberto Costa e o dolei-
ro Alberto Youssef, desviou R$ 
357,9 milhões dos cofres da es-
tatal, entre 2006 e 2014 - 161 atos 
de corrupção em 34 contratos, 
123 aditivos contratuais e quatro 
transações extrajudiciais.

O balanço está descrito na 
denúncia contra o deputado Nel-
son Meurer (PP-PR) oferecida ao 
Supremo Tribunal Federal. Se-
gundo a acusação formal do Mi-
nistério Público, doações oficiais 
à legenda ocultaram propina.

O PP é o primeiro partido a 
ter seu esquema de corrupção 
devassado pela força-tarefa da 
Lava-Jato. A investigação em 
Curitiba concentra seus traba-
lhos também na atuação do PT 
e do PMDB no esquema. As três 
legendas, conforme o Ministé-
rio Público Federal, agiam como 
controladoras de áreas estraté-
gicas da Petrobras, por meio do 
controle de diretorias, e benefi-
ciárias diretas de desvios.

Propina 

“Os valores ilícitos destinavam-
se não apenas aos diretores da 
Petrobras, mas também aos par-
tidos políticos e aos parlamen-
tares responsáveis pela indica-
ção e manutenção daqueles nos 
cargos”, disse Janot na denúncia 
contra Meurer que ainda será ana-
lisada pelo Supremo. A propina 
era repassada aos políticos “de 
maneira periódica e ordinária, 
e também de forma episódica 

O fim do recesso do Poder Le-
gislativo, no dia 2 de fevereiro, terá 
efeito importante sobre o caso do 
senador Delcídio do Amaral (PT-
MS), que está preso desde o dia 
25 de novembro de 2015. A par-
tir desta data, voltam a contar os 
prazos do processo de cassação 
do mandato do parlamentar no 
Conselho de Ética do Senado.

Segundo o advogado Antônio 
Figueiredo Basto, que defende Del-
cídio no Senado e na Justiça, a de-
fesa prévia deverá ser entregue o 
mais rapidamente possível, an-
tes do fim dos dez dias de prazo. 
“A intenção é apresentar a defesa 
o quanto antes, talvez até antes 
do fim do recesso, mas isso ain-
da estamos vendo”, disse Basto.

De acordo com o advogado, 
também em fevereiro, logo que 
termine o recesso no Judiciário, 
a defesa de Delcídio entrará com 
novo pedido de soltura. Na opi-
nião de Basto, “é um absurdo” 
que o senador ainda esteja preso 
em flagrante desde novembro. 
Para ele, fica claro nas gravações 
que levaram à prisão de Delcí-
dio que “os diálogos não tive-
ram qualquer efeito prático e o 
embasamento da prisão apre-
sentado pelo Ministério Públi-
co configura mais um pedido de 
prisão preventiva que flagrante”.

“No Senado, a defesa vai ser a 
mesma que estamos apresentando 
em juízo, com a mesma estrutura 
lógica. Vai mostrar o absurdo que 
é essa operação, que na minha 
opinião é absolutamente nula. 
Primeiro porque parte de uma 
prova que foi industriada por 
um agente que tinha interesse 

Advogados aguardam recesso

As denúncias são do procurador-geral da república, Rodrigo Janot, o qual afirmou que o esquema 
era sustentado pelo partido, com a ajuda de Paulo Roberto Costa e o doleiro Alberto Youssef

PP desviou R$ 358 
mi da Petrobras

Sem grupo
Foi-se o tempo em que os peemedebistas protegiam uns 

aos outros. Hoje, se depender dos caciques do PMDB, o pre-
sidente da Câmara, Eduardo Cunha, ficará à míngua. Não 
tem nenhum deles movendo um fio de cabelo para ajudá-
lo no mar de dificuldades e denúncias.

Esticou demais
Nas últimas conversas, os caciques do partido avaliaram 

que Eduardo Cunha criou embates demais. Depois do Exe-
cutivo, onde não tem mais laços, foi a vez do Judiciário. A 
visita ao presidente do Supremo Tribunal Federal, Ricardo 
Lewandowski, é vista como o último tiro no pé.

Temer na tevê...
Se depender do vice-presidente Michel Temer, a rela-

ção entre ele e a titular do cargo será amistosa daqui para 
frente. Temer quer paz e deixará isso claro no programa do 
PMDB que vai ao ar no fim de fevereiro. A ordem é dar mais 
espaço aos candidatos a prefeito de capital, sem provocar 
Dilma ou o governo.

...E na ação
Para grande parte dos peemedebistas, a simbologia do 

programa deixará clara qual é a posição do vice hoje: ele não 
vai para o rompimento agora nem bancará o impeachment.

Enquanto isso, no Planalto…
O ministro de Governo, Ricardo Berzoini, volta ao gabi-

nete amanhã para tratar das nomeações de cargos 
vagos na Esplanada e nas empresas estatais. Esse será o 

enredo de fevereiro em Brasília.

… e no Congresso
Os políticos fizeram as contas e calculam que a Lava-Jato 

levará a pique pelo menos 10% da classe. Depois do carna-
val, começa o salve-se quem puder.

Governadores
A reunião da semana que vem ainda não será com a pre-

sidente Dilma Rousseff. Primeiro, eles farão um encontro 
para tirar uma pauta de sugestões para levar ao governo.

Em épocas de campanhas eleitorais eram 
realizadas doações ‘oficiais’, devidamente 
declaradas, pelas construtoras ou 
empresas coligadas, diretamente para os 
políticos ou para o diretório nacional ou 
estadual do partido respectivo

Rodrigo Janot, procurador da República

e extraordinária, sobretudo em 
épocas de eleições ou de esco-
lhas das lideranças.”

“Em épocas de campanhas 
eleitorais eram realizadas doa-
ções ‘oficiais’, devidamente de-
claradas, pelas construtoras ou 
empresas coligadas, diretamen-
te para os políticos ou para o di-
retório nacional ou estadual do 
partido respectivo”, afirmou Ja-

not. “Em verdade, (as doações) 
consistiam em propinas pagas e 
disfarçadas do seu real propósito.”

A linha acusatória da Procura-
doria é a mesma da força-tarefa 
da Lava-Jato, que vai, neste ano, 
acionar na Justiça, via ação cível 
pública, os partidos por desvios 
na Petrobras. Até agora, só pes-
soas físicas foram imputadas.

Além das doações oficiais 

como forma de ocultar propi-
na, a Procuradoria diz que ao 
menos outras três formas eram 
usadas: entregas em dinheiro em 
espécie levadas por “mulas” que 
escondiam as notas no corpo, 
transferências eletrônicas ou pa-
gamentos de propriedades e re-
messas para contas no exterior.

Peça-chave

O doleiro Alberto Youssef foi a 
peça-chave nessa sistemática de 
desvios e corrupção do PP na 
Petrobras, disse Janot. Ao me-
nos R$ 62 milhões desse mon-
tante pago pelas empreiteiras 
ficaram ocultos em contas de 
empresas de fachada e de fir-
mas que forneciam notas frias 
para a “lavanderia de dinheiro” 
do doleiro, responsável por ad-
ministrar um verdadeiro “caixa 
de propinas do PP”. 

Eu considero que nós 
vamos ter grandes 
possibilidades de 
revogar isso aí. Acho 
que as coisas estão 
agora num caminho 
mais tranquilo, mais 
sereno, e nós estamos 
bastante confiantes 
que vamos conseguir 
revogar essa prisão 
e, no mérito, vamos 
conseguir êxito

Antônio Figueiredo 
Basto, advogado de 
defesa do senador 
Delcídio Amaral

na prova, então aquela gravação é 
nula. Segundo, porque toda aquela 
conversa não teve nenhum efeito 
processual e concreto. Então foi 
uma conversa entre as pessoas 
que estavam ali, sem qualquer 
efeito concreto”, afirmou.

Otimismo 

Segundo Basto, o corpo de ad-
vogados que cuida do caso está 
em clima de “forte otimismo” em 
relação aos resultados que po-
dem obter. “Eu considero que 
nós vamos ter grandes possibi-
lidades de revogar isso aí. Acho 
que as coisas estão agora num 
caminho mais tranquilo, mais 
sereno e nós estamos bastante 
confiantes que vamos conseguir 
revogar essa prisão e, no méri-
to, vamos conseguir êxito”, dis-
se. De acordo com o advogado, 
Delcídio está “abatido e ansioso”, 
mas consciente de suas chances e 

atuando de forma “colaborativa”.
Segundo o advogado, a peça 

do habeas corpus que será apre-
sentada à Justiça está pronta, mas 
não deverá ser apresentada du-
rante o plantão do Supremo Tri-
bunal Federal (STF) porque um 
pedido de soltura anterior já foi 
negado. Com isso, o novo pedi-
do será entregue diretamente ao 
ministro Teori Zavaski, relator do 
processo no STF, em 1º de fevereiro.

No processo do Conselho 
de Ética, depois que a defesa 
de Delcídio for apresentada, o 
relator do caso, senador Ataydes 
de Oliveira (PSDB-TO), terá cin-
co dias de prazo para apresentar 
seu relatório prévio com parecer 
a favor ou contra a continuida-
de do processo. Em seguida, o 
parecer será votado pelo conse-
lho e, caso seja aprovado, será 
iniciada a fase de oitivas, cole-
ta de provas e apresentação de 
nova defesa do senador.

Preso desde o ano passado, Delcídio está aguardando o fim do recesso para que seus advogados entre em ação

FHC e Pelé/ Ex-ministro do Esporte de Fernando Hen-
rique Cardoso, o Rei Pelé (foto) mandou uma mensagem a 
FHC na semana passada para agradecer as citações no li-
vro Diários da Presidência. O ex-presidente chama Pelé de 
“sensato e que atrai bons fluídos ao governo”.  Menciona, 
inclusive, que teve de demitir um primo, Joaquim Cardoso, 
por causa de problemas com o Instituto do Esporte.

FHC, Pelé e Benedita I/ Os elogios não pararam no início 
do governo. Em dezembro de 1996, Fernando Henrique cita: 
“Pelé, esse sim, teve coragem de demitir 12 pessoas depois da 
acusação de bandalheira na área dos esportes. Mandou inclu-
sive o presidente do Instituto Nacional do Desenvolvimento do 
Esporte, criado por ele e indicado pela senadora Benedita da 
Silva. Pelé agiu com coragem, ele é um homem sério, gosto dele”.

FHC, Pelé e Benedita II/ Quem diria… FHC nomeava 
indicações do PT: “Ainda na segunda-feira, dia 23, Benedi-
ta da Silva me telefonou dizendo que não tem nada a ver 
com a nomeação do tal presidente do Indesp, mas que tinha 
algumas coisas para contar ao Eduardo Jorge. Ou seja, ele 
tem, sim, a ver, foi ela que o indicou ao Pelé. É claro que o 
cara agora vai querer acusar terceiros, essa coisa de sempre”. 
Qualquer semelhança com o presente é mera coincidência.

FHC, Pelé e Serra/ Na página 767, diz que pediria para 
Pelé dar uma forcinha a José Serra na campanha para pre-
feito no fim de setembro de 1996: “No Datafolha de ama-
nhã, Serra vai sair com 15%, Erundina com 24% e Pitta com 
38%, o que significa que não tem mais chance. Já sentia isso 
fazia algum tempo. (...)  Vou tentar falar com Pelé, para ver 
se ele quer fazer algum depoimento, Duvido a esta altura, 
mas enfim, vamos ver”.

Férias!/ Vou seguir a máxima reinante no Brasil de que 
tudo só começa depois do carnaval. Até meados de feverei-
ro, a coluna ficará a cargo do jornalista Paulo de Tarso Lyra.

INCLUA-ME FORA DESSA
Vários advogados, inclusive signatários do manifesto 

contra a Lava-Jato, telefonaram para juízes, desembarga-
dores e ministros de tribunais superiores para dizer que não 
apoiavam o documento escrito por seus colegas. Alguns te-
lefonemas serviram, inclusive, de combustível para a dura 
nota da Associação dos Juízes Federais em defesa das deci-
sões judiciais que colocaram muitos suspeitos na cadeia. 
Pelo visto, as reações ao manifesto fizeram tanto barulho 
que prevalecerá a máxima: com juiz e padre não se briga.
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TCE quer recuperar 
R$ 280 milhões 

desviados por gestores
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EXEMPLAR  DE  ASSINANTE   

  Bastidores
Janeiro de 2015 está só passando do 
meio, com as feridas de 2014 ain-
da abertas, mas os políticos já co-
meçam o frenesi rumo às eleições 
municipais de 2016. POLÍTICA 3

TV
tem

C L A S S I F I C A D O S

SUPLEMENTO 

Armas e racismo 
Gláucio Soares

Os Diques da Baixada
Flávio Braga

Oi, tolerância zero
Sebastião Jorge

O Ministério de Dilma
José Cursino Raposo Moreira

  Opinião

Eleonora Menicucci
A Pátria Educadora

Alta                    05h06      5,6m
Baixa                  11h08      0,8m
Alta                     17h41       5,8m
Baixa                 23h51      0,4m

  Marés

Financiamento de 
imóveis está mais 

caro, após reajuste 
de Conselho

MPU oferece vagas 
com salários de até 
R$ 8 mil, através de 

concurso público

INTERIOR   R$ 3,00
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 Após a publicação de 1.199 acórdãos pelo Tribunal de Contas do Estado do Maranhão, acumula-se um débito no valor de R$ 282 milhões a serem devolvidos aos cofres, depois 
da comprovação de desvios de recursos públicos, praticados por gestores, envolvendo prefeitos, secretários estaduais e presidentes de câmaras municipais. Além desse valor, 
somam-se R$ 59 milhões em multas e taxas a serem pagas.  Ações em conjunto entre TCE, governo e Ministério Público de Contas devem ocorrer para acelerar o trâmite legal. 

POLÍTICA 2

 O fotógrafo 

maranhense Ayrton 

Valle revela quem 

são as modelos que 

estão invadindo as 

passarelas e editoriais 

de moda no Maranhão.  

SUPLEMENTO

SUPLEMENTO 

Ano LXXXVIII  Nº 34.147

Pré-carnaval na 
Toca do Trovão

Saiba o que 
fazer para 

deixar sua vida 
organizada

SUPLEMENTO

SEGURANÇA Subcomandante diz que reservistas da polícia 
e das Forças Armadas vão reforçar efetivo  URBANO

EDITOR: NERES PINTO     EMAIL-nerespinto@oimparcial.com.br   TELEFONE: 98-3212-2094

Novela Jonas 
continua... 
O volante Jonas, que chegou 
a ser anunciado como a nova 
contratação do Corinthians, 
agora está sem clube, pois o time 
paulista decidiu voltar atrás 
e não assinar contrato com o 
atleta. No estado de São Paulo, o 
jogador tenta "cavar" espaço em 
um clube da região. 
SUPERESPORTE 5

Cliques da 
moda

 À espera de obras
A Avenida IV Centenário, que foi entregue no mês passado, permanece inacabada e com os mesmos problemas identificados há um mês. O Imparcial 

esteve no local e constatou que ainda falta muito a ser concluído para ser considerada finalizada. A via pública continua sem os acabamentos necessários 
e de grande importância para a população. A Secretaria de Cidades disse que está estudando a situação, para tomar as medidas necessárias.

URBANO 2

Reajustados 
salário de 

servidores e piso 
de professores 

O governo autorizou o reajus-
te do piso nacional dos pro-
fissionais da educação básica 
em 13,01%, em sua integrali-
dade, e do salário mínimo de 
8,8% para todo o funcionalis-

mo público.
GERAL 7

EDITORIAL
Tocando na área 

sensível do governo
OPINIÃO 4

Com o Projeto Cantaia, a Toca do Trovão inau-
gura hoje o baile carnavalesco com a bateria da Fa-
vela do Samba, o conjunto Madrilenus, discoteca-
gem com o DJ Franklin e, ainda seguindo o estilo 

da casa, o reggae roots da Orquesta Invisível.
IMPAR
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Sobre mau 
humor e 

intolerância
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As novas 
caras da moda 
maranhense...
O fotógrafo maranhense Ayrton Valle revela ao leitor do Elite 

as novas modelos que estão invadindo as passarelas 

e os editoriais de moda do estado

 Página 4

A moda 
por Rafaela 

Albuquerque

Página 3

Prêmio 
Universidade 

FM 2014
Página 5

TV Guará de 

cara nova 

Página 6

Monteiro 
afirma que 

partido será
independente

Presidente do diretório 
estadual do PT no Maranhão, 
Raimundo Monteiro, explicou 
que o partido, apesar de estar 
no governo Flávio Dino, vai se 

manter independente. 
POLÍTICA 3 

Aprenda como 
congelar de 

forma correta 
os alimentos

SUPLEMENTO

PT neutro

Mudanças no 
seguro-desemprego
atingem 2 milhões

de pessoas
NEGÓCIOS 8

DIEGO CHAVES\OIMP\D.A PRESS

Animações se tornaram 
o grande atrativo dos 
canais da TV fechada. A 
programação infantil é 
uma forma de prender 
atenção dos 
pequenos, durante 
o período das férias 
escolares.

A Constituição 
de 1988 previu 
mecanismos 
dessa 
natureza, 
como a 
iniciativa 
popular 
das leis, o 
plebiscito e o 
referendo

LEITOR LIGADO...

DANIEL 
SARMENTO
ADVOGADO, 
PROFESSOR DE DIREITO 
CONSTITUCIONAL DA 
UERJ E CONSELHEIRO 
DO INSTITUTO UNICEUB 
DE CIDADANIA (IUC)
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] ]GERAL
ICATU ACIDENTE

ACERTO DE CONTA

PIO XII

IMÓVEIS

Os profissionais corretores de 
imóveis e empresários do ramo 
imobiliário têm até o dia 31 de 
janeiro em curso para apresen-
tar ao Conselho Federal de Cor-
retores de Imóveis, a Declaração 
de Inocorrência, que versa so-
bre a não realização de nenhuma 
operação ou proposta de opera-
ção suspeita ou de comunicação 
obrigatória ao Conselho de Con-
trole de Atividades Financeiras 
(COAF). Quem deixar de fazer esta 
declaração estará sujeito a san-
ções como pesadas multas, etc.

Esta Declaração de Inocor-
rência serve para o controle de 
eventual responsabilidade do 
agente imobiliário na não co-
municação de operação/tran-
sação automática ou suspeita, 
isso porque outros setores co-
merciais, como os bancos, por 
exemplo, também informam ao 
COAF, operações dos próprios 

Polícia prende 
três suspeitos de 
assalto a banco
Ação conjunta da Polícia Militar do Maranhão resultou, na manhã do último sábado, na prisão 
de três suspeitos de participação em um assalto ao Banco Bradesco, na cidade de Icatu-MA

V
isando ao combate aos 
crimes contra instituições 
financeiras no interior do 
estado, uma ação conjun-

ta entre a recém-criada Com-
panhia de Operações e Sobre-
vivência em Área Rural (Cosar), 
Superintendência Estadual de 
Investigações Criminais (Seic), 
Batalhão de Choque, Ronda Os-
tensiva Tático Móvel (Rotam) e 
a 7ª Companhia Independente 
de Polícia Militar, com aporte do 
Centro Tático Aéreo, resultou, na 
manhã do último sábado, na pri-
são de três suspeitos de partici-
pação de um assalto ao Banco 
Bradesco, na cidade de Icatu-MA.

Os três homens foram apre-
sentados, pelo secretário de Es-
tado de Segurança Pública, Je-
fferson Portela, e delegados 
integrantes do Sistema Estadual 
de Segurança Pública, na sede 
da secretaria, ontem. Com Luís 
Alberto Freitas (29), José Maria 
Marques Cantanhede (55) e Welly-
son de Sousa Santos (22), foram 
apreendidas uma escopeta, uma 
pistola e uma metralhadora com 
procedência da Aeronáutica e 
da Polícia Militar do Piauí, que 
possivelmente foram usadas du-
rante o assalto. Segundo as in-
vestigações, esses homens são 
moradores da cidade e davam 
apoio logístico à quadrilha. Na 
operação, outros dois suspeitos 
de integrar a quadrilha morre-
ram no confronto com a polícia.

“Essa ação que houve em Ica-
tu vai se estender a todos os mu-
nicípios do Maranhão, inclusi-
ve para identificar aqueles que, 
aparentemente, têm uma ação 
lícita na cidade, mas que na ver-
dade são criminosos disfarçados 
de cidadãos, que dão apoio para 
ações criminosas”, destacou o 
secretário de Estado de Segu-
rança Pública, Jefferson Portela.

Segundo o delegado da Supe-
rintendência Estadual de Inves-
tigações Criminais, Tiago Bardal, 
duas quadrilhas interestaduais já 

foram identificadas como autoras 
dos crimes realizados no Mara-
nhão. “O fato das quadrilhas se-
rem de outros estados dificulta 
as investigações, pois, logo após 
os crimes, eles retornam ao seu 
estado de origem. Porém, uma 
parceria com outros estados já 
foi firmada, é uma questão de 
tempo para que essas quadrilhas 
sejam presas”, disse Tiago Bardal.

Investimentos

A segurança pública já come-
çou a ser reforçada com distri-
buição de 1.334 novos policiais 
militares e 200 novos policiais 
civis, que se formaram em de-
zembro passado e que estão sen-

do distribuídos conforme plane-
jamento prévio, de acordo com 
as necessidades de cada cidade. 
Além disso, 300 novas viaturas 
equipadas – sendo 200 automo-
tores e 100 motocicletas – serão 
entregues ainda nesta semana.

No intuito de dar mais mobi-
lidade nas operações de combate 
a assaltos a bancos no interior do 
Maranhão, estão previstas, tam-
bém, as construções de bases do 
Grupo Tático Aéreo em pontos 
estratégicos, como as cidades de 
Imperatriz e Presidente Dutra.

Cosar

A Companhia de Operações e 
Sobrevivência em Área Rural 

Essa ação que houve em Icatu vai se estender 
a todos os municípios do Maranhão, inclusive 
para identificar aqueles que, aparentemente, tem 
uma ação lícita na cidade, mas que na verdade 
são criminosos disfarçados de cidadãos, que dão 
apoio para ações criminosas

Jefferson Portela, secretário de Segurança Pública

(Cosar) faz parte de um plane-
jamento estratégico da Secretaria 
de Estado de Segurança Públi-
ca e tem o intuito de combater, 
especialmente, assaltos a insti-
tuições financeiras no interior 
do Maranhão. A tropa possui 
treinamento, prático e teórico, 
para atuação em áreas de selva 
e crimes de alta complexidade.

O preparo dos policiais que 
compõe a tropa segue um ex-
tenso cronograma de discipli-
nas, como tiro tático, combate 
em ambiente confinado, técni-
cas de abordagem, tiro pessoal, 
ações antibomba, invasões tá-
ticas com explosivos, antiterro-
rismo, entre outras.

No início deste ano, duas tur-
mas foram formadas para compor 
o Cosar e o intuito é aumentar o 
efetivo, com a criação de bases 
fixas em pontos específicos do 
estado, como a Região Tocan-
tina e Baixada Maranhense. O 
Cosar faz parte do processo de 
capacitação e reposicionamen-
to da segurança pública do Ma-
ranhão, que tem como objetivo 
dar qualificação especializada 
a policiais, para combater a cri-
minalidade em todo o estado.

Em coletiva, o secretário de Segurança do Estado, Jefferson Portela, anunciou como foi realizada toda a ação

Prazo para Declaração de Inocorrência

agentes imobiliários(como ope-
rações bancárias acima de de-
terminados valores etc.). A partir 
do confronto entre as comuni-
cações de outros setores e a de-
claração negativa, o Cofeci/Creci 
pode apurar a responsabilizar o 
agente imobiliário que deixe de 

cumprir com suas obrigações.
Explica o corretor de imóveis e 

presidente do Conselho Regional 
de Corretores de Imóveis do Ma-
ranhão, Raimundo Cunha Tor-
res, que esta obrigatoriedade 
da Declaração de Inocorrência 
é resultante de um tratado as-

sinado pelo Brasil com outros 
países, visando evitar que ban-
didos efetivem a lavagem de di-
nheiro de origem criminosa como 
contrabando,descaminho, tráfi-
co de drogas e outros crimes,  que 
pode ser utilizado em outras práti-
cas delituosas como terrorismo etc.

“Isto vai evitar que organiza-
ções criminosas funcionem ali-
mentando crimes das mais di-
versas etiologias. A Declaração 
de Inocorrência  é uma determi-
nação da lei, e todos os correto-
res de imóveis e empresários do 
ramo imobiliário (pessoas físi-
cas e jurídicas) são obrigados a 
fazer a declaração, caso contrá-
rios serão autuados e multados na 
conformidade da lei”, sentenciou 
Cunha Torres. AQ Declaração de 
Inocorrência pode ser feita sem 
nenhum custo pela internet (ht-
tps://intrranet.cofeci.gov.br/de-
claracaodeinocorrencia/).

Quem deixar de fazer estará sujeito a pesadas multas, alerta Torres

Um motociclista morreu 
após colidir contra um pos-
te de iluminação pública, no 
começo da tarde de ontem, na 
Avenida Ana Jansen, em São 
Luís. A vítima foi identificada 
como José Augusto Carneiro 
Gomes, de 47 anos.

De acordo com agentes da 
Secretaria Municipal de Trânsito 
e Transportes (SMTT), a vítima 
seguia sentido Ponta da Areia-
São Francisco, quando perdeu 
o controle do veículo, subiu no 
canteiro central e colidiu contra 
o poste. A moto, modelo Honda 

Bros, de placa OXV-1640, parou 
depois de 100 metros, quando 
bateu em outro poste.

Uma equipe do Serviço de 
Atendimento Móvel de Urgência 
(Samu) foi acionada e consta-
tou que o jovem não resistiu aos 
graves ferimentos e morreu no 
local. Ainda segundo a SMTT, 
o corpo só foi retirado do local 
do acidente depois de periciado 
pelo Instituto de Criminalística 
(Icrim). O trânsito ficou lento 
na região e muitos curiosos e 
familiares da vítima aguardavam 
a chegada dos peritos.

Motociclista morre 
após colidir com poste

Jovem é executado com 
vários tiros em Açailândia

Mais uma execução foi re-
gistrada na noite de sábado (16) 
em Açailândia. Desta vez, a ví-
tima foi um jovem identificado 
como Tharles Bruno da Concei-
ção Silva (24 anos), conhecido 
como “Bruninho”, morador do 
Bairro do Jacu.

Segundo testemunhas, 
Tharles se encontrava senta-
do na calçada, quando dois 
homens chegaram numa 

motocicleta e efetuaram vá-
rios disparos contra ele, que 
ainda chegou a ser socorrido, 
mas morreu antes de dar en-
trada no hospital.

Após o crime, a polícia foi 
acionada, mas até o momento 
os suspeitos não foram locali-
zados. A motivação do crime 
ainda é desconhecida, mas há 
suspeitas de que possa se tra-
tar de “acerto de contas”.

Homem mata primo com 
facadas em casa de eventos

Em Pio XII, um jovem foi 
morto a facadas, pelo próprio 
primo, no banheiro de um lo-
cal de eventos, onde se reali-
zava uma festa. Por motivos 
ainda não esclarecidos pela 
Polícia, Wis Randerson de Oli-
veira Costa, de 28 anos, des-
feriu seis facadas no primo 
Erivan da Costa Silva, conhe-

cido como “Vavan”. A vítima 
foi socorrida por terceiros e 
levada para o Hospital Mu-
nicipal de Pio XII, mas não 
resistiu. Wis Randerson está 
sendo investigado para que 
seja esclarecida a motivação 
do crime praticado com re-
quintes de perversidade e ex-
trema selvageria. (DC)

Criança é atingida por tiro 
em brincadeira com menor

Foi sepultado no Cemitério 
Municipal de Codó, no final 
da tarde deste sábado (16), o 
cadáver de  Givanilson Vieira, 
de 11 anos, vítima de crime 
de homicídio praticado por 
outro menino da mesma ida-
de. Os dois estavam acompa-
nhados de mais seis meninos 
que eram usados para encher 
a carroça com talos.

Segundo investigadores da 
Polícia Civil, a vítima brincava 
com uma arma junto com ou-

tro menino da mesma idade. 
As oito crianças trabalhavam 
com um carroceiro identifica-
do apenas como Nonatinho. 
O amigo acabou apertando 
o gatilho e atingiu a cabeça 
do outro menino.

Após o disparo, o carrocei-
ro e o menino que disparou a 
espingarda fugiram. A vítima 
ainda chegou a ser socorrida 
por outros meninos, mas não 
resistiu e morreu no hospital 
municipal da cidade.

NEGLIGÊNCIA
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Com a sanção na última 
semana do Orçamento Geral 
da União de 2016, que prevê 
a arrecadação federal de pelo 
menos R$ 10,3 bilhões com a 
recriação da Contribuição Pro-
visória sobre Movimentação Fi-
nanceira (CPMF), o assunto deve 
dominar as discussões a par-
tir de fevereiro, quando acaba 
o recesso legislativo. Enviada 
ao Congresso em setembro, a 
proposta de emenda à Consti-
tuição que recria o tributo, PEC 
140/15, é polêmica e promete 
enfrentar muita resistência.

Para o tributo gerar o que 
o governo espera para 2016, a 
proposta precisa ser aprovada 
até maio, mas o contribuinte 
só sentirá os efeitos no bolso 
a partir de setembro, uma vez 
que ele só pode entrar em vi-
gor três meses após virar lei. 
A proposta está em análise 
na Comissão de Constituição 
e Justiça (CCJ) da Câmara. 
Se aprovada a admissibili-
dade, vai para uma comissão 
especial e depois para votação 
em dois turnos no plenário 
da Câmara e outros dois no 
plenário do Senado.

O texto prevê que 0,2% de 
cada transação bancária vá 
para o governo federal finan-

ciar a Previdência Social. Por 
causa do aumento do número 
de beneficiários e do reajuste 
dos pagamentos na justifica-
tiva da proposta, a estimativa 
é que o deficit da Previdência 
aumente de R$ 88 bilhões para 
R$ 117 bilhões em 2016. A co-
brança está prevista para durar 
até 31 de dezembro de 2019.

Negociações

No Palácio do Planalto, o apoio 
de governadores e de prefeitos 
é considerado fundamental 
para a aprovação do tributo. 
Se depender dos chefes dos 
Executivos estaduais e mu-
nicipais, a mordida da CPMF 
vai ser maior. Eles condicio-
nam o apoio a uma alíquota 
de 0,38% para que 0,20% fi-
que com a União, e o restante 
seja dividido entre eles.

O relator da PEC na CCJ, o 
deputado Arthur Lira (PP-AL) 
deve apresentar seu parecer em 
fevereiro, na volta do recesso 
do Legislativo. Ele admitiu no 
entanto, que não está tão oti-
mista quanto o governo. “Acho 
que essa questão vai ser mui-
to debatida e não acredito em 
uma aprovação no Congresso 
antes de junho”, declarou.

V
amos nos preparar 
da melhor maneira, 
não apenas para a ex-
portação, mas para 

o desenvolvimento de toda a 
cadeia produtiva que envolve 
nosso produto. Vemos o inte-
resse do Estado de estar junto 
com os empresários, algo iné-
dito. Estamos muito satisfeitos 
e empolgados com esse novo 
momento”. O relato é da em-
presária Margot Stinglwagner, 
proprietária da Tiquira Brasil, 
durante a reunião de apresen-
tação do Plano Nacional de Cul-
tura Exportadora (PNCE).

O Governo do Estado, por 
meio da Secretaria de Estado de 
Indústria e Comércio (Seinc) e o 
Ministério de Desenvolvimento, 
Indústria e Comércio Exterior 
(MDIC), discutiram, na última 
semana, com as empresas as di-
retrizes para a implementação 
do PNCE no Maranhão. Durante 
a reunião, as empresas puderam 
conhecer os objetivos e estraté-
gias do PNCE, que visa aumentar 
e qualificar a base exportadora.

O secretário de Indústria e 
Comércio, Simplício Araújo, ex-
plica que o PNCE será uma im-
portante ferramenta, que junto 
com o Programa “Maranhão Mais 
Produtivo”, dará suporte para a 
expansão das exportações de 
produtos maranhenses no Brasil 
e no exterior. “Hoje, o governo 
Flávio Dino tem o “Maranhão 
Mais Produtivo”, uma importante 
ferramenta para a reversão das 

O Itaú liderou o ranking 
de reclamações de clientes 
contra instituições financeiras 
em dezembro, com índice de 
10,22, de acordo com dados 
divulgados na última sexta-
feira pelo Banco Central (BC). 
No total, foram 612 reclama-
ções consideradas proceden-
tes, ou seja, o BC verificou 
indício de descumprimen-
to de lei ou regulamentação.

Na relação estão as institui-
ções financeiras com mais de 
2 milhões de clientes. Para fa-
zer o ranking, as reclamações 
são divididas pelo número de 
clientes da instituição finan-
ceira que originou a demanda 
e multiplicadas por 1 milhão. 
Assim, é gerado o índice, que 
representa o número de recla-
mações de cada instituição 
para cada grupo de 1 milhão 
de clientes. Bradesco ocupa a 
segunda posição no ranking 
divulgado pelo BC, com ín-
dice de 8,39, e em terceiro 

vem a Caixa, com 7,89.
Em dezembro, as irregula-

ridades relativas à integridade, 
confiabilidade, segurança, ao 
sigilo ou legitimidade das ope-
rações e serviços relacionados 
a cartões de crédito (294) fo-
ram o principal motivo de re-
clamação. Em segundo lugar 
ficou a cobrança irregular de 
tarifa por serviços não contra-
tados (280) e em terceiro, o dé-
bito em conta de depósito não 
autorizado pelo cliente (255).

Em nota, o Itaú respondeu 
que em 2015 foi incorporado o 
atendimento de novos negó-
cios e isso gerou um aumento 
natural no número consolida-
do de reclamações. “De qual-
quer forma, todas as manifes-
tações de nossos clientes são 
objeto de nossa melhor atenção 
e representam oportunidades. 
Continuaremos trabalhando 
para aprimorar os serviços e 
para aumentar a satisfação dos 
clientes”, disse o banco.

Os brasileiros lidaram com 
o aumento de preços de diver-
sos produtos e serviços em 2015. 
Com o início mais um ano letivo, 
é o momento de quem estuda 
ou tem filhos em idade escolar 
deparar-se com os efeitos da in-
flação sobre a educação. Enquan-
to o Índice de Preços ao Consu-
midor Amplo (IPCA), divulgado 
pelo Instituto Brasileiro de Ge-
ografia e Estatística (IBGE), fe-
chou 2015 com alta de 10,67%, a 
inflação da educação, segundo 
o IBGE, foi 9,25%.

Nesse aumento estão inclu-
ídos gastos como mensalidades 
de cursos, fotocópias e artigos 
de papelaria. Segundo o IBGE, 
cada um desses itens é levado em 
conta para formação do índice 
global da educação, bem como 
os custos em cada região metro-
politana, com diferentes pesos. 
Nos gastos com cursos regulares, 
a creche registrou a maior alta.

De acordo com o IBGE, o cus-
to de colocar o filho em uma cre-
che subiu 15,77% no acumulado 
de janeiro a dezembro de 2015. A 
segunda maior inflação no pe-
ríodo foi a da educação infantil 
(10,54%); e a terceira, a do en-
sino fundamental (10,36%). O 
ensino médio também acumu-
lou inflação na casa dos dois 
dígitos em 2015, de 10,32%. 
Os custos do ensino superior 
e da pós-graduação tiveram 
os menores aumentos, 8,51% 
e 6,17% respectivamente.

Na categoria cursos diversos, 
que abrange opções extracurri-
culares como idiomas e informá-

Instalação do Plano 
de Exportação
Governo do Estado e  Ministério de Desenvolvimento, Indústria e Comércio Exterior (MDIC), 
discutiram com as empresas as diretrizes para a implementação do PNCE no Maranhão

“

A gente vê o apoio do Governo, e agora não 
estamos mais sozinhos tentando nossas 
aventuras lá fora. Com um planejamento e 
com toda a equipe participando, tenho certeza 
que vamos conseguir um resultado muito 
satisfatório a médio e longo prazos

Rafael Coutinho Lago, empresário

importações. Com o PNCE va-
mos ajudar as empresas insta-
ladas no Estado a exportar seus 
produtos, fazendo com que es-
tas se tornem competitivas no 
mercado, o que reflete na gera-
ção de emprego e renda”.

O empresário Rafael Couti-
nho Lago, proprietário da Pro-
nutre, disse que esse planeja-
mento junto com o Governo é 
extremamente importante para 
alavancar as exportações de pro-
dutos maranhenses. “A gente vê 

o apoio do Governo, e agora não 
estamos mais sozinhos tentando 
nossas aventuras lá fora. Com 
um planejamento e com toda 
a equipe participando, tenho 
certeza que vamos conseguir 
um resultado muito satisfató-
rio a médio e longo prazos”, en-
fatizou o empresário.

O proprietário da Cachaça 
Jacobina, Valdemar Cabral de 
Paula, acredita que a medida 
vai dar certo, já que empresaria-
do e Governo estão trabalhan-
do juntos. “Essa medida pode 
funcionar muito. Nós empre-
sários, estávamos precisando 
de informações precisas e se-
guras, a fim de contribuir com 
o nosso objetivo, que é expor-
tar nossos produtos”.

Durante a reunião, as empresas puderam conhecer as estratégias do PNCE, que visa aumentar a exportação

IBGE

Inflação na educação fecha ano em alta

Além das mensalidades mais 
caras, também será preciso de-
sembolsar para a compra do ma-
terial escolar. Segundo o IBGE, 
a inflação da papelaria em ge-
ral acumulou 8,06% de janeiro 
a dezembro de 2015. O econo-
mista André Braz, da FGV, res-
salta que pode haver diferença 
grande de um estabelecimento 
para outro. Além disso, lembra 
que a alta do dólar contribuiu 
para encarecer itens importados.

“Boa parte desse material [de 
papelaria] é importado, princi-
palmente da China”, comenta. 
Para não pagar mais, ele acon-
selha o consumidor a pesqui-
sar. “Como há uma concorrência 
muito grande, é possível driblar 
alguns aumentos”, acredita.

O presidente da Aspa-DF, 

Luís Cláudio Megiorin, lem-
bra aos consumidores que as 
escolas não podem mais pe-
dir a compra de material de 
uso coletivo, como papel, tinta 
para impressora, papel higiê-
nico e copos e garfos descar-
táveis. Sancionada pela presi-
denta Dilma Rousseff em 2013, 
a Lei 12.886 proibiu a prática 
em todo o território nacional. 
No Distrito Federal a Lei 4.311, 
de 2009, estabelece ainda que 
a escola deve apresentar um 
plano de execução ao exigir 
alguns materiais, mostrando 
como serão usados no aprendi-
zado. Segundo Megiorin, abu-
sos devem ser denunciados ao 
Procon. “Está faltando aos pais 
se unirem mais, porque esse 
controle é efetivo”, defende.

Material escolar subiu

Segundo IBGE, a segunda maior inflação no período de janeiro a dezembro de 2015 foi a da educação infantil 

tica, os reajustes também foram 
significativos. O maior aconteceu 
para os cursos de idiomas, cujo 
custo cresceu 13,82%. Para cur-
sos preparatórios, a inflação foi 
12,85% e para os de informática, 
de 10,84%. Já os cursos técnicos 
e as atividades físicas tiveram re-
ajustes de 6,58% e 5,67%.

BC divulga ranking de 
reclamações a bancos

Negociações da nova 
CPMF devem continuar

15,77%

foi o aumento do 
custo em colocar o 

filho em uma creche
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C
om o tema “Quadrilha 
não! É carnaval! Basta de 
Corrupção!”, o Bloco da 
Imprensa estreou no úl-

timo sábado fazendo a festa no 
Centro Histórico. Mas não teve 
só esse bloco para a alegria dos 
foliões. As prévias carnavales-
cas ficaram bem animadas com 
o Bloco da Bicletinha, Banda 
Bandida e as atrações progra-
madas pelo Carnaval de Todos, 
do Governo do Estado. 

O Bloco da Imprensa reuniu 
milhares de pessoas na Praça dos 
Catraeiros e, diferente do que se 
pode imaginar, o Bloco não é só 
para profissionais da área de co-
municação, mas para quem quer 
aproveitar as festas antes do perí-
odo oficial. “É uma festa bem or-
ganizada, com segurança e boas 
atrações. Todos os anos, a gente 
vem aqui”, garantiu a auxiliar de 
enfermagem Mary dos Santos. 

Para os organizadores, o Bloco 
é uma tradição do pré-carnaval 
que é aguardado por todos. “To-
dos podem ficar à vontade. Isso 
aqui é uma festa que a gente pre-
parou inicialmente para os jor-
nalistas se divertirem, mas hoje 
ganhou uma proporção gigante. 
Todos querem o Bloco da Im-
prensa”, admitiu Joel Jacinto.

Todos os anos, o Bloco ganha 
um tema atual que repercutiu 
na mídia. Desta vez a corrup-
ção e a luta contra ela foram o 
foco do tema. “Corrupção sem-
pre existiu, mas no ano passado 
os escândalos ganharam grande 
proporção. Foi 'prefeita ostenta-
ção', Operação Lava-Jato, frau-

Pré-carnaval começa 
animado no Centro

A primeira fase do concur-
so para professor de Educação 
Física, Matemática e Química 
contou com a presença de 13.531 
candidatos, que compareceram 
às provas, realizadas em São 
Luís, Caxias, Balsas, Impera-
triz, Pinheiro e Bacabal. A eta-
pa, realizada ontem, consistiu 
na aplicação de prova objetiva e 
de múltipla escolha, de caráter 
eliminatório e classificatório.

As provas foram realizadas 
em 41 prédios. De acordo com 
a Fundação Sousândrade, rea-
lizadora do certame, 4.892 can-
didatos faltaram à etapa, nú-
mero que representa 26,55% do 
total de concorrentes inscritos 
para a etapa realizada ontem.

Professor de Matemática há 
cinco anos, Vanilson Dias Reis,  
de Macapá, estava na frente na 
Faculdade Atenas Maranhen-
se, em São Luís, bem antes da 
abertura dos portões. Ele foi um 
dos professores que  estavam 
no prédio em que houve pane 
elétrica durante a realização das 
provas do concurso e afirmou 
que a  realização de uma segun-
da prova foi a melhor decisão.

“O salário  é  muito bom e 
na verdade, com a nova prova 

Bandas, blocos e foliões se espalharam pelas ruas do Centro da cidade nas prévias carnavalescas. Bloco da Imprensa estreia com muita animação 

Praça Nauro 
Machado

A Banda Bandida, além dos 
blocos tradicionais Os Tremen-
dões, Os Trapalhões, Os Corin-
gas e Os Indomáveis, ocuparam 
a Praça Nauro Machado desde as 
16h do sábado (16). A Bandida se 
concentrou na praça e em seguida 
arrastou centenas de foliões pelas 
ruas do Centro Histórico levando 
a sua musa, a Bandida, com figu-
rino novo e moderno, uma bone-
ca gigante, personagem principal 
da festa que acontece há 16 anos 
no carnaval de São Luís.

 “Esse bloco é muito gostoso, 
divertido, e o que a gente quer aqui 
em São Luís é se divertir. Nunca 
pensei que o carnaval aqui fosse 
assim tão bom”, disse a moradora 
de Belém (PA), Neide Carvalho. O 
comerciante Rafael Santos disse que 
iria percorrer todos os blocos do 
Centro. “Quando sairmos daqui, 
vamos para a Bicicletinha e depois 
para o Bloco da Imprensa. A gente 
gosta de ver os blocos tradicionais 
e está bem tranquilo aqui”. 

A Bicicletinha do Samba, que 
este ano veio com o tema homena-
geando as olímpiadas que aconte-
cerão no Rio de Janeiro, também 
concentrou muita gente. Em seu 
sexto ano, o bloco se estenderá du-
rante todos os sábados até antes 
do carnaval. “Nós estamos com 
esse tema Viva o Esporte! Vamos 
pedalar uma maratona de folia re-
verenciando o esporte como um 
todo e trazendo atrações como a 
banda Kayambá, o DJ Tony Castro 
e a banda da Bicicletinha fazendo 
o melhor do carnaval”, contou o 
jornalista Gutemberg Bogéa.

A 1ª fase do concurso para professor foi realizado ontem

Assim que lançado, o edital 
do concurso público para pro-
fessores da rede estadual de en-
sino ganhou grande repercussão. 
Com remuneração inicial de R$ 
5.000,00, o concurso atraiu can-
didatos de todo o país e foi alvo 
de aprovação dos maranhenses.

À época do lançamento do 
edital, pelas redes sociais, vá-
rias pessoas se manifestaram 
favoráveis à seleção. Como o 
senador pelo Amapá, Randol-
fe Rodrigues, e jornalista Chi-
co Pinheiro, que exaltaram, por 
suas páginas nas redes sociais, 
a medida implantada pelo go-
vernador Flávio Dino. Depois de 
mostrar o link com a notícia do 

concurso, Randolfe disse: “Que 
inveja do Governo popular do 
Maranhão”. Chico Pinheiro de-
clarou: “Que seja o começo do 
respeito: Concurso para professor 
estadual no Maranhão. Remu-
neração inicial de R$ 5.000,00”.

Entre maranhenses, a avalia-
ção também foi muito positiva. 
“É com a educação de qualidade 
e valorização dos educadores 
que se promove a transforma-
ção social para melhor”, apon-
tou a bibliotecária Lília Brito. A 
jovem Rossana Cunha também 
apoia o novo certame. “Parabéns 
pela iniciativa. É disso que o nos-
so estado precisa! Concursos”, 
defendeu Rossana.

tive até mais tempo para es-
tudar. Foi uma eventualidade.  
Fiz um esforço para vir porque 
com certeza vale muito a pena”, 
declarou.

Darlan Correa, professor de 
Educação Física há seis anos, 
também foi atraído pelos sa-
lários e estabilidade financei-
ra. “O salário é maior do que 
o que eu já recebo e sem falar 

que um concurso público dá 
estabilidade e maior tranqui-
lidade para a pessoa”,  afirmou 
Darlan.

De acordo com o coordena-
dor-geral do Concurso, Emílio 
Ramos, o certame transcorreu 
com tranquilidade em todos os 
pontos em que houve aplica-
ção das provas. “Os portões fo-
ram abertos pontualmente às 

8h, as provas foram entregues 
às 9h e até o encerramento às 
13h tudo transcorreu tranqui-
lamente em todas as 41 escolas 
onde aplicamos as provas”,  in-
formou o professor. Os profes-
sores classificados nas provas 
objetivas serão chamados para 
a segunda fase que consiste na 
prova de títulos, de caráter ape-
nas classificatório.

Movimentação da Economia

O concurso público para professores da Rede Estadual 
de Ensino, lançado no início do mês de novembro pelo 
Governo do Maranhão, injetará R$ 119.126,936 na economia 
maranhense em 2016. O Edital abriu 1,5 mil vagas e oferece 
salários de R$ 5 mil. Esta remuneração está entre as maiores 
para a categoria em todo o país. Os dados são da Secretaria 
Estadual de Planejamento e Orçamento (Seplan).

Boa remuneração atraiu 
candidatos de todo o país

A etapa, realizada ontem, consistiu na aplicação de prova objetiva e de múltipla escolha, de caráter eliminatório

de na merenda escolar, enfim, 
muitos escândalos. A corrupção 
é o problema maior deste país, 
e este ano o Bloco da Imprensa 
quer dar um alerta e dizer que 
estamos lutando contra a cor-
rupção, que queremos que es-
ses corruptos sejam punidos”, 
pediu Celio Sergio, organizador 
e um dos fundadores do Bloco. 

Com apoio do Governo do Esta-
do e da Prefeitura de São Luís, este 
ano e pela primeira vez em todas as 
edições, o Bloco também recebeu 
apoio do Sindicato dos  Jornalistas 
Profissionais de São Luís. O presi-
dente Douglas Cunha afirmou que 
jamais o Sindicato poderia ficar 
fora desse tipo de evento. 

“Não é nada interessante ter 

um Bloco da Imprensa e o Sin-
dicato ficar de fora. O tema de 
combate à corrupção é muito 
pertinente, é o assunto do mo-
mento. Nós estamos brincando, 
mas o assunto é sério. E segundo 
porque esse bloco é uma con-
fraternização da imprensa, uma 
forma de oferecer um pouco de 
diversão”, opinou o presidente.

A primeira a se apresentar foi 
a Banda Piratas da Ilha, que des-
de 2009 é uma das atrações do 
Bloco. Em seguida, teve o bloco 
do Laborarte, Só Safados (com a 
participação especial de Patati-
va), depois o Bloco Tradicional Os 
Feras e a banda Amigos do Samba 
encerrando a noite com sambas 
e marchinhas, homenageando 

os antigos bailes carnavalescos. 
“É uma honra participar desse 
bloco e mostrar a nossa cultu-
ra levando as músicas carnava-
lescas para um grande público”, 
contou José Costa, presidente do 
grupo.  Para esse evento, além de 
policiais militares garantindo  a 
segurança do Centro Histórico e 
dos foliões, a organização contra-
tou 30 seguranças particulares.

O Bloco terá ainda duas pré-
vias: nos dias 23 e 30 de janeiro, 
com várias atrações. No repertó-
rio, segundo os organizadores, 
somente músicas de carnaval: 
marchas, frevos, sambas, pago-
des, sambas-enredos e sambas 
temas dos Blocos Tradicionais, 
e de Blocos de Rua. 

Todos podem ficar à 
vontade. Isso aqui é 
uma festa que a gente 
preparou inicialmente 
para os jornalistas se 
divertirem, mas hoje 
ganhou uma proporção 
gigante. Todos querem 
o Bloco da Imprensa

Joel Jacinto, um dos 

organizadores do 

Bloco da Imprensa

A Bandida se concentrou na praça e, em seguida, arrastou centenas de foliões pelas ruas do Centro Histórico, levando a sua musa inspiradora
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TRANSPORTE

O 
Bilhete Único implan-
tado pela Prefeitura de 
São Luís completou um 
mês de funcionamento 

na capital. O serviço contabili-
za mais de 300 mil integrações 
temporárias. Em dias úteis são 
registradas, em média, 15 mil 
utilizações. “A implantação do 
Bilhete Único integra o projeto 
permanente de implementação 
do sistema de transporte público 
da capital. Estamos proporcio-
nando mais qualidade de vida e 
bem-estar aos usuários do sis-
tema”, disse o prefeito Edivaldo.

Nos primeiros dias de im-
plantação do bilhete foram re-
gistradas 3 mil integrações tem-
porárias e, hoje, esse número 
diário é de 15 mil. “As pessoas 
já estão conhecendo melhor o 
novo serviço e a expectativa é 
que esse número cresça ainda 
mais. Outras ações antecederam 
a implantação do Bilhete Úni-
co, a exemplo da modernização 
dos validadores de passagem, 
instalação de GPS nos ônibus, 
implantação da Biometria Fa-
cial e o serviço de Recarga Em-
barcada”, constata o titular da 
SMTT, Canindé Barros.

Leidiane Almeida, que utili-
za diariamente o Bilhete Único, 
conta que para ela o novo servi-
ço trouxe uma grande economia 
de tempo. Ela mora no bairro Re-
canto Fialho e trabalha na região 
da Ponta d'Areia. “Antes gastava 
quase uma hora e meia para che-
gar ao meu trabalho, agora levo 
apenas 40 minutos já que não 
preciso ir mais ao terminal para 
fazer a integração. Isso representa 
também mais qualidade de vida. 

Além das expectativas
Bilhete Único registra mais de 300 mil integrações. Nos primeiros dias de implantação, foram 3 mil, porém, atualmente, esse número diário é de 15 mil

As pessoas já estão conhecendo melhor o novo 
serviço e a expectativa é que esse número 
cresça ainda mais. Outras ações antecederam 
a implantação do Bilhete Único, a exemplo da 
modernização dos validadores de passagem, 
instalação de GPS nos ônibus, implantação da 
Biometria Facial e o serviço de Recarga Embarcada

Canindé Barros, secretário de SMTT

Agora posso dormir um pouco 
mais e tomar café da manhã mais 
tranquila”, disse Leidiane.

A colega de trabalho de Lei-
diane, Kenia Figueiredo, disse 
que utiliza os terminais de in-
tegração. “Agora os terminas 
recebem um volume menor 
de pessoas. Temos a comodi-
dade de pegarmos ônibus me-

nos cheio”, observa Kenia, que 
mora no bairro do Bom Milagre.

Integração

Quando não houver mudança 
no sentido da pista a integração 
pode ser feita em até uma hora 
e meia. Nas linhas identificadas 
como alimentadoras, segundo 

explicou o técnico da SMTT e 
organizador do sistema, Manoel 
Cruz, o usuário tem até 45 mi-
nutos para embarcar em outro 
ônibus em qualquer sentido. “As 
três linhas - troncais, circulares 
e alimentadoras - permitem que 
o usuário mude o sentido do tra-
jeto em até 45 minutos, a partir 
do momento que passou o car-
tão de transporte”, explica.

A utilização do sistema é bem 
simples. Basta o passageiro passar 
seu Cartão de Transporte no Va-
lidador de Passagem, na catraca 
do coletivo, efetuando o paga-
mento da tarifa normalmente. 
Depois, caso queira, poderá pe-
gar outro ônibus, em qualquer 
parada, sem necessidade de pas-
sar pelo Terminal de Integração. 
Isso durante 90 minutos valen-
do para as linhas urbanas tron-
cais e circulares onde o valor da 
passagem é de R$ 2,60.

Cartão de transporte

Avaliação feita pela Secretaria 
Municipal de Trânsito e Trans-
portes (SMTT) comprova que 
houve um aumento na emissão 
de novos Cartões de Transpor-
te. “Uma semana antes de im-
plantação do Bilhete Único eram 
emitidos, diariamente, 205 Car-
tões de Transporte, na última se-
mana esse número saltou para 
282 emissões, um crescimento 
de mais de 38%. Estamos tendo 
uma curva ascendente de pesso-
as procurando o cartão, porque 
ele possibilita o uso do bilhete. A 
passagem paga com o dinheiro 
não dá direito a essa vantagem”, 
observa Manoel Cruz. “As pessoas 
estão obtendo o cartão para go-
zarem do benefício”, enfatizou.

Para adquirir o Cartão de 
Transporte pela 1ª vez e des-
frutar dos benefícios do Bilhete 

Único, basta dirigir-se ao Sin-
dicato das Empresas de Trans-
porte de Passageiros (SET) com 
a Carteira de Identidade, CPF 
em mãos e fazer uma recarga 
mínima de R$ 5. Para 2ª via são 
exigidos os mesmo documen-
tos e o pagamento de uma taxa 
de R$ 10,40. O SET está locali-
zado na Rua Xisto Albano, nº 8, 
bairro Apicum, das 8h às 17h.

O autônomo Carlos Matos 
contou que sempre pagou pas-
sagem com o dinheiro, mas ao 
tomar conhecimento do Bilhe-
te Único resolveu tirar o Cartão 
de Transporte. “A utilização do 
cartão possibilita fazer a inte-
gração, caso precise, e também 
tem a vantagem da gente não 
precisar andar com o dinheiro 
trocado para a passagem, por-
que a falta de troco é um proble-
ma para os cobradores e para os 
passageiros”, observou.

Alem do Bilhete Único, outras ações foram realizadas para melhorar o sistema de transporte  urbano da capital
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PREMIAÇÃO

D
iretor da animação brasi-
leira indicada ao Oscar, 
O menino e o mundo, 
Alê Abreu brincou du-

rante uma entrevista coletiva em 
São Paulo, que ele e sua distri-
buidora nos Estados Unidos vão 
“fazer guerrilha em Hollywood” 
para conquistar a inédita esta-
tueta para o Brasil. Abreu acre-
dita que seu filme “tem chance” 

“O mais difícil era passar 
esses 16 concorrentes e che-
gar na lista dos cinco. Para eles 
[da distribuidora], é mais fá-
cil trabalhar agora, o grande 
desafio é fazer o filme ser vis-
to. Os grandes filmes ganham 
porque estão na boca da mí-
dia”. O diretor cita Divertida 

Mente, da Disney-Pixar, como 
favorito. “Não acho que é óti-
mo, mas é um filme bom. Mas 
vamos lá fazer guerrilha em 
Hollywood.”

Davi versus Golias

Alê Abreu comparou a concor-
rência de O menino e o mundo 
com Divertida Mente com a uma 
“guerra Davi x Golias”. O orça-
mento da animação brasileira é 
de R$ 2 milhões, enquanto Di-

vertida Mente custou US$ 175 
milhões.

Perguntado se este valor é 
suficiente para um projeto futu-
ro, o diretor afirmou: “Tem que 

A Prefeitura de São Luís, por 
meio da Secretaria Municipal 
de Cultura (Secult), torna pú-
blico o edital de convocação 
para a entrega da documen-
tação das agremiações carna-
valescas que vão participar do 
Concurso da Passarela do Sam-
ba no Carnaval de São Luís.

Os blocos organizados, blo-
cos tradicionais dos grupos A 
e B e escolas de samba podem 
se inscrever até o dia 22 de ja-
neiro, na sede da Secult (rua do 
Mocambo, 253 - Centro), no se-
tor de Coordenação de Eventos, 
no horário de 13h às 18h de se-
gunda a quinta-feira, e das 8h 
às 14h, na sexta-feira.

Para participar dos cinco 
dias de folia momesca do ‘Car-
naval de Todos’ da Passarela do 
Samba, cada bloco e escola de-
vem apresentar a documenta-
ção atualizada em quantidade 
de vias necessárias de acordo 
com cada grupo.

Todos os participantes devem 
apresentar os seguintes docu-
mentos: histórico de atividades 
de formação do grupo, descri-
ção dos elementos caracterís-
ticos da manifestação, ano de 
fundação, enredo do tema para 
o carnaval 2016, identificação da 
fantasia, letra do samba-tema, 
nome artístico e nome comple-
to de cada autor.

A quantidade de cópias neces-
sárias para cada um são: Blocos 
Organizados - 10 cópias de cada 
documento; Blocos Tradicionais 
Grupo A e B - 15 cópias de cada 
documento; e Escolas de Samba 
- 27 cópias de cada documento.

Desfile

Realizado pela Liga das Escolas 
de Samba do Maranhão (Lies-
ma), a Associação Maranhense 
de Blocos Carnavalescos (AMBC) 
e a Academia de Blocos Tradi-
cionais do Maranhão (Abtema), 

O diretor brasileiro 
Alê Abreu, que 
recebeu a 1ª 
indicação do Brasil 
no Oscar de melhor 
animação, disse em 
entrevista coletiva 
que seu grande 
desafio é fazer o 
filme ser visto

O menino e o mundo  
a um passo do Oscar

BRINCANTES

Abertas as inscrições de agremiações carnavalescas
em parceria com a Prefeitura de 
São Luís, por meio da Secretaria 
Municipal de Cultura (Secult), e 
o governo do Estado, o Concur-
so da Passarela do Samba acon-
tecerá no Anel Viário.

A programação terá início 
no dia 5 de fevereiro (sexta-fei-
ra), com desfile dos blocos tra-
dicionais do grupo B. No sába-
do (6), será a vez do desfile dos 
blocos tradicionais do grupo A. 
As turmas de samba e alegorias 
de rua abrirão os desfiles do do-
mingo (7) e, em seguida, acon-
tecerá a primeira noite do des-
file das escolas de samba. Na 
segunda de carnaval (8), des-
filarão as tribos de índio e es-
colas de samba. Na terça-feira 
de carnaval (9), a passarela será 
palco do encerramento oficial 
do período carnavalesco, com 
desfile de blocos organizados, 
cortejo de blocos afro e grande 
show com conhecidas atrações 
da folia carnavalesca. A programação terá início no dia 5 de fevereiro, com desfile dos blocos do grupo B e no dia  6 dos  blocos  do grupo A

ser com orçamentos maiores, 
impossível fazer assim, é uma 
vez na vida, você não dorme, 
foram três anos de trabalho... 
Este filme custou muito san-
gue. É uma vez na vida”.

Ainda sobre a possibilida-
de de ganhar o Oscar, Abreu 
complementou: “Acredito mui-
to na mensagem universal do 
filme, não só o fato de ser um 
menino em busca do pai. Lida 
frontalmente com angústia de 
muitas pessoas, a questão do 
desemprego, por onde o mun-
do caminha. É um filme sem 

O mais difícil era passar esses 16 concorrentes 
e chegar na lista dos cinco. Para eles [da 
distribuidora] é mais fácil trabalhar agora, o 
grande desafio é fazer o filme ser visto

Alê Abreu,
diretor da animação O menino e o mundo

mação, fará mesmo diferença um 
Oscar eventual? “Acho que faz, 
porque o Oscar tem uma rele-
vância... O filme vira uma outra 
coisa, acho que deixa de ser fil-
me. E um anti-indústria ganhar 
o maior premio da indústria ia 
ser um negócios esquisito, no 
mínimo. Mas vou trabalhar o 
máximo que puder.”

Logo no começo da entre-
vista, Abreu, parecendo tímido, 
confessou que esta é sua primei-
ra entrevista coletiva no Brasil. 
Antes, havia participado de ou-
tra na França. “Eu estava fora 

de São Paulo, descansando na 
serra da Mantiqueira, e assisti 
pela internet ao vivo ao anún-
cio dos indicados. Sempre achei 
que era pouco provável, só um 
milagre a indicação, mas na ma-
nhã de ontem, eu já acordei com 
a sensação ou intuição de que 
a gente seria indicado. Tinha 
esta nítida sensação.”

E por quê? “Acordei com uma 
quase certeza de que a gente 
seria selecionado, não sei ex-
plicar por quê. Acho que foi o 
banho de lavanda do final do 
ano, mandinga (risos).”

diálogo, comunica muito facil-
mente, chega muito fácil nas 
pessoas. Isso torna o filme mui-
to forte e universal. E atinge as 

pessoas de muitas idades, não 
é para criança”.

Mas, tendo vencido os princi-
pais prêmios do cinema de ani-

Abreu comparou a concorrência de O menino e o mundo com Divertida Mente a uma luta entre “Davi x Golias”, pois seu orçamento foi de R$ 2 mi, enquanto do concorrente, US$ 175 mi
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EMPREGO

PUBLICADO

CONCURSOS
SAÚDE

EDUCAÇÃO

O Tribunal de Justiça de 
Mato Grosso (TJMT) dispo-
nibilizou o edital nº 22/2015/
GSCP, para realização de con-
curso público, organizado pela 
Universidade Federal de Mato 
Grosso (UFMT). A seletiva tem 
o propósito de preencher 168 
vagas, sendo 110 para Analis-
ta Judiciário, 55 para Técnico 
Judiciário e 3 para Distribui-
dor, Contador e Partidor.

O concurso está aberto a 
candidatos de níveis médio 
geral e de nível superior - ape-
nas graduados nas áreas de 
Administração, Ciências Con-
tábeis, Direito, Economia ou 
Engenharia Civil - os quais se-
rão avaliados por duas provas 
escritas (objetiva e discursiva), 
ambas de caráter eliminatório 
e classificatório. Estão assegu-
rados os percentuais de vagas 
para Pessoas com Deficiência 
(PcD) e  candidatos negros.

A remuneração inicial 

prevista para os efetiva-
dos de nível superior será 
de R$ 4.107,57, com jorna-
da de trabalho de 30 horas 
por semana. ervidores de ní-
vel médio que ocuparem o 
cargo de Técnico Judiciário 
perceberão R$ 2.150,56, en-
quanto que para demais car-
gos ofertados, a remunera-
ção será de R$ 2.365,60, para 
o cumprimento da mesma 
jornada informada.

A inscrição deverá ser efe-
tuada via internet, no site de 
concursos da UFMT (www.
ufmt.br/concursos), de 11 a 
31 de janeiro de 2016. A taxa 
custa R$ 80,00 ou R$ 100,00, 
lembrando que está previs-
to o benefício da isenção do 
pagamento dessa taxa, desde 
que os candidaots atendam 
aos requisitos e prazos esta-
belecidos pelo edital. O edital 
está disponível através do link 
http://goo.gl/y6R85J. 

Entrevista// Ozires Silva

Como um jovem de 16 anos de família humilde que sonhava em construir aviões num 
país em que ainda não se fabricava aeronaves fundou a Embraer? Conheça Ozires Silva

Negócios 
nas alturas
F

ormado em engenharia 
aeronáutica pelo Instituto 
Tecnológico de Aeronáutica 
(ITA) desde 1962 e mestre 

em ciências aeronáuticas pelo 
Instituto de Tecnologia da Cali-
fórnia desde 1966, Ozires Silva, 
85 anos, é um dos empreende-
dores e líderes mais respeitados 
do Brasil. Nascido e crescido em 
Bauru (SP), ele contribuiu enor-
memente para o desenvolvimento 
da indústria aeronáutica brasi-
leira. Foi um dos fundadores e o 
primeiro presidente da Embra-
er, uma das maiores empresas 
aeroespaciais do mundo e, na 
primeira gestão, de 1969 a 1986, 
desenvolveu o famoso Bandei-
rante, além de outros seis aviões.

Em 1986, chegou à presidên-
cia da Petrobras, em que atuou 
até 1989. No ano seguinte, as-
sumiu o Ministério da Infraes-
trutura e, em 1991, retornou à 
Embraer e conduziu o proces-
so de privatização da empre-
sa. Foi presidente da Varig em 
2000; e, em 2003, criou a Pele 
Nova Biotecnologia, organiza-
ção focada em saúde humana, 
desenvolvimento de tecnologias 
inovadoras na área de regenera-
ção e engenharia tecidual. Pai de 
três filhos e viúvo, é presidente 
do Conselho de Administração 
da Anima Educação —compa-
nhia de capital aberto que atua 
na educação superior — e reitor 
da Unimonte, instituição parti-
cular de ensino superior locali-
zada em Santos (SP).

Você imaginava que chegaria 
onde chegou no início da carreira?

Com certeza, não. Minha 
história de vida foi formada 
aos poucos. Depois de come-
çar a me interessar por aviões, 
quando tinha cerca de 16 anos e 
estudava no Ginásio do Estado 
de Bauru e frequentava o Aero-
clube da cidade, em vez de de-
sejar ser piloto — como a maio-
ria dos jovens —, me chamou a 
atenção a fabricação. Naquele 
ponto, comecei a me questionar 
por que o Brasil não fabricava 
aviões. Depois da invenção de 
Santos Dumont em 1906, o país 
abandonou a fabricação do in-
vento com receio do mercado 
mundial. Eu não tinha a menor 
ideia do que aconteceria, ape-
nas percebi que o avião era fa-
bricável e não apenas pilotável. 
Então, comecei a traçar minha 
carreira procurando a qualifi-
cação necessária para trabalhar 
em uma fábrica de aeronaves.

Você traçou metas ou foi cres-
cendo à medida que as opor-
tunidades apareciam?

Apesar de eu não saber qual 
seria o resultado da minha ca-
minhada, a decisão que tomei 
quando jovem — de ser enge-
nheiro aeronáutico em um país 
aonde ainda não existia sequer o 
curso de engenharia aeronáutica 
— me fez perceber que eu tinha 
que ter a qualificação necessária 
para dominar o assunto. A Força 
Aérea criou o ITA em 1945. Eu me 
formei como oficial da Aeronáuti-
ca em 1951, mas tive que esperar 
cerca de sete anos para cumprir 
os requisitos legais para pleitear 
uma das bolsas oferecidas aos 

Empresa Maranhense de 
Serviços Hospitalares (Emserh) 
– empresa pública dotada de 
personalidade jurídica de direi-
to privado –, lançou na última 
sexta-feira , edital do processo 
seletivo nº 004/2016 para ingres-
so na Residência Médica/2016 
da Rede Estadual de Saúde, que 
será realizado por meio do Nú-
cleo de Eventos e Concursos da 
Universidade Federal do Ma-
ranhão (Nec/UFMA).

Serão 20 vagas no pro-
grama distribuídas nas se-
guintes áreas: Clínica Médica 
(cinco vagas) e Cirurgia Ge-
ral (nove vagas) – com dura-
ção de dois anos; Ortopedia 
e Traumatologia (uma vaga), 
e Psiquiatria (cinco vagas) – 
com duração de três anos.

A programação, supervi-
são e avaliação do Programa 
de Residência, são de res-
ponsabilidade da Comissão 
de Residência Médica (Co-
reme) do Hospital Estadual 
Nina Rodrigues, em acordo 
com os dispositivos propos-

tos pela Comissão Nacional 
de Residência Médica.

As inscrições para o seletivo 
começaram na sexta-feira (15) 
e seguem até a próxima quin-
ta-feira (21), via Internet, no 
portal http://www.concursos.
ufma.br. Para inscrever-se, o 
primeiro critério é ter conclu-
ído o curso de graduação em 
Medicina, devidamente auto-
rizado e reconhecido pelo Mi-
nistério da Educação (MEC), 
ou com prazo de conclusão 
até o dia 31 de janeiro de 2016. 

Os Programas de Residên-
cia Médica terão início no pri-
meiro dia útil do mês de março 
de cada ano. Ao médico resi-
dente será assegurada uma 
bolsa de estudo de acordo com 
alteração do art. 4° da Lei N° 
6.932, de 07/07/1981 e pela 
Lei N° 11.381, de 01/12/2006 
no valor correspondente a R$ 
2.976,26 por regime especial 
de treinamento em serviço de 
60 horas semanais a ser paga 
pelo Programa Pró-Residên-
cia, do Ministério da Saúde.

Processo seletivo para 
Residência Médica 2016

UFMA abre concurso para 
técnico-administrativos

A Universidade Federal do 
Maranhão (UFMA) lançou um 
edital de concurso público de 
provas e títulos, sob o núme-
ro de ordem 1/2015, com a fi-
nalidade de prover vagas na 
carreira de Técnico - Admi-
nistrativo em Educação. Há 
mais de 70 postos de traba-
lho disponíveis, para candi-
datos de nível médio, médio 
profissionalizante e superior.

De acordo com o edital e 
suas retificações, as oportuni-
dades são para os cargos de: 
Assistente em Administração, 
Desenhista de Artes Gráficas, 
Técnico de Laboratório (diver-
sas áreas), Técnico de Tecno-
logia da Informação, Técnico 
em Agropecuária, Técnico em 
Contabilidade, Técnico em En-
fermagem, Técnico em Nutri-
ção e Dietética, Técnico em Se-
gurança do Trabalho, Técnico 
em Som, Técnico em Assuntos 
Educacionais, Administrador, 
Assistente Social, Auditor, Bi-
bliotecário-Documentalista, 
Contador, Diretor de Produção, 
Editor de Publicações, Enge-
nheiro - Área: Pesca, Farmacêu-

tico Bioquímico, Odontólogo, 
Pedagogo, Nutricionista, Psicó-
logo, Químico, Regente, Secre-
tário Executivo e Zootecnista.

O prazo de inscrição foi al-
terado para até 09 de fevereiro 
de 2016, por meio do sítio ele-
trônico www.concursos.ufma.
br. As taxas de inscrições são 
as seguintes: cargos de nível de 
classificação “D” - R$ 54,00 e 
cargos de nível de classificação 
“E” - R$ 91,00. O concurso cons-
tará de provas objetivas, que 
serão realizadas no dia 13 de 
março de 2016, no horário das 
9 horas às 13 horas, exclusiva-
mente na Cidade de São Luís.

Os candidatos aprovados 
que forem nomeados serão 
lotados nos câmpus São Luís, 
Imperatriz, Pinheiro, Bacabal, 
Grajaú, São Bernardo, Codó, 
Chapadinha e Balsas. O prazo 
de validade da seletiva será de 
dois anos, podendo ser pror-
rogado, a critério da Univer-
sidade Federal do Maranhão. 
Edital completo e retificações 
estão no sítio da UFMA na in-
ternet (http://www.concur-
sos.ufma.br/).

Tribunal de Justiça do 
Mato Grosso abre edital

Minha história de vida 
foi formada aos poucos. 
Depois de começar a me 
interessar por aviões, 
quando tinha cerca de 
16 anos e estudava no 
Ginásio do Estado de 
Bauru e frequentava o 
Aeroclube da cidade, em 
vez de desejar ser piloto 
— como a maioria dos 
jovens —, me chamou a 
atenção a fabricação

oficiais da Aeronáutica para es-
tudar no instituto. Passar no exa-
me para ganhar o benefício foi 
o maior desafio de minha vida: 
tive que voltar a estudar aos 28 
anos. Eu me dediquei como um 
maluco. No dia da minha forma-
tura, o diretor-geral do que hoje 
é o Departamento de Ciência e 
Tecnologia Aeroespacial do ITA 
— focado em pesquisa — me deu 
uma oferta de trabalho. Naque-
le momento, cheguei à seguinte 
conclusão: “Eu estou com a qua-
lificação certa e trabalhando no 
lugar certo, agora cabe a mim fa-
zer deste o momento certo”.

Quais os maiores desafios en-
frentados e os sacrifícios que 
teve que fazer?

Tentar convencer as pesso-
as que estavam ao meu redor de 
que, com a ajuda delas, podíamos 
ter sucesso com a fabricação de 
aviões. Hoje, no Brasil, o gran-
de problema é que muitos não 
acreditam que possam competir 
com o Hemisfério Norte. Nós te-
mos uma indústria de avião bra-
sileiro, a Embraer, por exemplo, 
mas não temos um automóvel 
brasileiro — justamente porque 
não houve uma pessoa na épo-
ca da implantação da indústria 
automobilística brasileira que 
tenha persistido nesse ramo. O 
país passa por um período no 
qual mudanças são absoluta-
mente necessárias. As pessoas 
jogam a responsabilidade pelo 
sucesso da nação apenas para o 
governo e terceiros, mas eu digo: 
veja o que você pode fazer e faça!

Qual é o primeiro passo que 
um jovem deve dar para tirar 
os sonhos do campo das ideias?

Ser um empreendedor de su-

cesso não depende só do passo 
inicial. Depois do primeiro, há os 
seguintes, e o profissional deve 
continuar buscando melhorar 
ao longo do tempo. O empreen-
dimento não é uma coisa morta, 
pelo contrário: há um caminho 
a se percorrer em que a pessoa 
deve saber tomar decisões até 
atingir o êxito. Em vez de ficar 
mensurando se está sonhando 
alto demais — o que não importa, 
pois as metas maiores são atingí-
veis, só levarão mais tempo para 
serem conquistadas —, é funda-
mental persegui-las de todas as 
maneiras possíveis e não se inti-
midar com os fracassos. Dificul-
dades todos têm, tanto aqueles 
que falham quanto os que obtém 
sucesso, o que os diferencia é a 
capacidade de persistir até atin-
gir o êxito nos projetos.

Você escreveu o livro Cartas a 
um jovem empreendedor: Rea-
lize seu sonhos (edição esgota-
da), voltado para aqueles que 
empreenderam ou sonham em 
empreender. Quais são as carac-
terísticas essenciais que todo 
homem ou mulher de negócios 
deve desenvolver?

As habilidades são consolida-
das a partir de um processo de 
formação educacional, uma es-
pécie de trampolim que te habilita 
a saltar. Entretanto, para saltar, é 
preciso ter outras competências 
como vontade, liderança, disposi-
ção, paixão pelo que faz, acreditar 
nos objetivos, saber conquistar a 

confiança das pessoas. Você tem 
que trabalhar muito para ter su-
cesso. Além disso, é imprescindí-
vel criar uma espécie de inquie-
tação sobre o que existe ao nosso 
redor, saber que as coisas podem 
ser melhoradas — isso significa 
ter mentalidade empreendedora 
voltada para a inovação. 

Muitos jovens anseiam cres-
cer rapidamente na carreira. 
Ter pressa é positivo? Ou uma 
carreira sólida só se constrói 
com o tempo?

O contexto atual não oferece 
condições que favoreçam o suces-
so em curto prazo. Em qualquer 
situação, entretanto, é primordial 
a persistência. Veja quanto tempo 
levei desde quando era um me-
nino de 16 anos que pensava em 
fazer um avião até conseguir rea-
lizar o primeiro voo — mais de 20 
anos! A trajetória é uma sequência 
de desafios. Depois do meu pri-
meiro voo, por exemplo, o avião 
estava pronto, mas tínhamos que 
fabricá-lo. Depois que começa-
mos a fabricar, era preciso vendê-
lo. Os obstáculos vão apenas se 
modificando, mas não deixam 
de existir. Portanto, pensar em 
longo prazo é imprescindível. 
O que é dificultado pela recor-
rente mentalidade estritamen-
te financeira que acredita que 
dinheiro deve fabricar dinhei-
ro. No entanto, dinheiro deve fa-
bricar valor, que é o que, de fato, 
trará mais recursos financeiros 
para o empreendimento.
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Flamengo vence Bahia e avança

VASCO

Zagueiro  artilheiro
Rodrigo quer 
ser o defensor 
com mais gols 
na história 
do Vasco da 
Gama. Jogador 
precisa de mais 
seis gols para 
igualar Dedé

CBF

Ronaldo ataca Del Nero

Adriano Imperador 
quer jogar no exterior

Galo bate Corinthians e 
leva o título da Flórida Cup

Desde que deixou o Corin-
thians em março de 2012, Adria-
no já teve algumas tentativas 
frustradas de voltar a atuar - 
como o interesse do Le Havre 
- e uma fugaz passagem pelo 
Atlético-PR. Eis que, já nesses 
primeiras dias de 2016, sobra 
expectativa sobre o seu futuro. 
Diversos clubes brasileiros sur-
giram como possíveis destinos 
para Adriano, com 33 anos. Mas 
seu futuro deverá ser o exterior.

Luiz Cláudio Menezes, o 
Luca, empresário do jogador, 
garante que Adriano tem o re-
torno ao futebol como foco já 
para este primeiro semestre. 
Ele teria emagrecido oito qui-
los e decidirá, em até duas se-
manas, qual das duas propos-
tas de clubes de fora do Brasil 
aceitará.

"O Adriano emagreceu bas-
tante, uns 8kg, está trabalhan-
do para voltar. A decisão está 
nas mãos dele, ele é quem de-
cidirá. Acredito que faça isso 
ainda em janeiro", disse Luca.

Luca não quis revelar quais 
são os países dos clubes que fize-
ram as propostas concretas por 
Adriano. Seria alguma equipe 
da China, país cuja Liga conta 
cada vez mais com jogadores 
de destaque do Brasil? O certo 
é que o destino do Imperador 
poderia ser o futebol nacional. 
Clube interessado não falta.

Torcedores do Tupi-MG e 
Náutico iniciaram campanhas 

nas redes sociais pedindo a con-
tratação de "Didico". Outro mi-
neiro, o Villa Nova, foi atrás e 
teria desistido após saber dos 
valores. O Cruzeiro-RS se colo-
cou à disposição para recupe-
rar o atleta. Já o União Rondo-
nópolis (MT) confia em tê-lo.

"Nós vamos mandar a pro-
posta, o histórico do clube, 
mostrar que o União é gran-
de", garantiu Carlos Rufino, 
presidente do União, à Rádio 
Clube de Rondonópolis.

Resta saber se Adriano ini-
ciará nova experiência na Eu-
ropa ou seguirá alimentando 
o imaginário de muitos torce-
dores no Brasil.

No reencontro entre os dois 
principais clubes brasileiros de 
2015, o Atlético-MG, vice-cam-
peão da Série A e com a base 
do ano passado, superou o Co-
rinthians, que ainda sofre com 
um processo de desmanche. 
Em Boca Ratón, pela Florida 
Cup, o clube mineiro coman-
dado por Diego Aguirre venceu 
por 1 a 0, gol do recém-contra-
tado Hyuri, atacante revelado 
pelo Botafogo.

Em um primeiro tempo 
no qual mostrou maior or-
ganização, fruto do entrosa-
mento pela manutenção da 
base vice-campeã nacional em 
2015, o Atlético-MG também 
sofreu. Mesmo desmontado 
com as saídas de quatro titu-
lares (Ralf, Renato Augusto, 
Jadson e Love), Tite organi-
zou o Corinthians em cam-
po e até assustou Victor; Ro-
mero, em cabeçada, acertou 
o travessão.

O Atlético-MG, mais solto e 
à vontade em campo, também 
carimbou a trave com Pratto. 
Mas foi um reserva que decidiu 
o confronto em Boca Ratón; ou 
melhor, dois atletas oriundos 
do banco. Logo aos 13min da 
etapa final, Cazares descolou 

um belo passe para Pratto, que 
apenas rolou para Hyuri tocar 
para as redes.

Dois novos nomes, duas no-
vas opções para Aguirre, que 
inicia a temporada com o tí-
tulo da Florida Cup - com seis 
pontos e quatro gols de saldo, 
nenhum clube pode alcançar 
o Atlético-MG.

Tite, por sua vez, também 
usou o segundo tempo para pro-
mover testes. O recém-contra-
tado Marlone e o novo/velho 
reforço Mendoza entraram na 
Flórida; o antigo meia do Sport, 
pelo menos neste primeiro tes-
te, exerceu função parecida a 
de Jadson, transferido para o 
futebol chinês.

Depois de estrear na tem-
porada diante do grande rival 
na conquista do Campeona-
to Brasileiro do ano passado, o 
Corinthians ainda realiza mais 
um amistoso nos Estados Uni-
dos. Na quarta-feira, a equipe 
de Parque São Jorge encara o 
Shakhtar Donetsk, da Ucrânia.

O Atlético-MG, com o títu-
lo da Florida Cup, retorna ao 
Brasil e já pensa na estreia do 
Campeonato Mineiro, marca-
da para o dia 31 contra o Uber-
lândia, fora de casa.

Não faltou emoção na parti-
da entre Flamengo e Bahia, pela 
quarta fase da Copa São Pau-
lo de Futebol Júnior, ontem. O 
Rubro-Negro entrou em campo 
classificado, chegou a abrir 2 
a 0, mas o Tricolor baiano em-
patou, e o jogo só foi definido 
nos pênaltis. Melhor nas pena-
lidades, o Fla venceu por 5 a 4.

Mais eficiente que o adver-
sário no início, o Fla perdeu um 

pênalti com Cafu logo no início 
da partida, mas contou com a 
boa presença de área de Felipe 
Vizeu para abrir 2 a 0 ainda no 
primeiro tempo. O Bahia, que 
disputa a competição com sua 
equipe sub-17, melhorou na se-
gunda etapa, mandou bola no 
travessão, teve gol anulado, mas 
só iniciou a reação aos 38, com 
dois gols em sequência de Geo-
vane Itinga, que levou a deci-

são para as penalidades.
Nos pênaltis, o Fla perdeu 

com Léo Duarte e Michael e 
marcou com Thiago Ennes, 
Alan, Luã, o goleiro Thiago e 
Lucas Paquetá. O Bahia des-
perdiçou com Alisson e Júnior 
e converteu com Thiago, Geo-
vane Itinga, Sebastian e Jaques. 
Na sétima cobrança, Clayton 
chutou para fora, e o Fla ven-
ceu por 5 a 4.

O zagueiro Rodrigo já marcou 13 gols com a camisa do Vasco da Gama desde 2014 como titular

C
apitão do Vasco, Rodri-
go tem como principal 
obrigação evitar que os 
atacantes adversários te-

nham chances de marcar diante 
do Cruzmaltino. Mas além de 
desempenhar sua função com 
sucesso, o zagueiro ainda apa-
rece bem no ataque, marcando 
gols. Após um levantamento no 
fim do ano passado, que mostra 
o jogador como segundo zaguei-
ro que mais marcou gols pelo 
Vasco desde 1950.

O líder é Dedé, com 19 gols. 
Rodrigo vem logo em seguida, 
ao lado de Odvan e Jorge Luiz, 
com 13. Como os outros já se 
aposentaram e ele tem contra-
to até o fim de 2017, ele precisa 
de mais seis gols para igualar o 
defensor que hoje veste a ca-
misa do Cruzeiro. Pesa a favor 
do atual capitão o fato dele co-
brar faltas.

“Fiquei sabendo no ano pas-
sado. O Dedé é o primeiro, com 
19 gols, mas eu espero passar ele. 
Esses objetivos, recordes indivi-
duais é o que movem. Cada vez 
que você coloca um objetivo na 
tua vida, o sucesso vem junto. 
É uma coisa que tenho na ca-
beça e espero, quando sair do 
Vasco, deixar uma história bo-
nita como essa, títulos, algo do 
tipo”, disse Rodrigo.

Rodrigo chegou ao Vasco em 
2014, para a disputa da Série B 
daquele ano. Foram 44 parti-
das no ano passado. Em 2015, 
o zagueiro disputou 57 parti-
das, sendo um dos jogadores 
que mais entraram em campo 
pelo clube na temporada. Em 
julho do ano passado, ele reno-
vou o contrato por mais dois 
anos. Agora, o vínculo do joga-
dor com o Cruzmaltino vai até 
o fim do ano que vem.

A manobra feita por Marco 
Polo Del Nero, que acabou por 
eleger o coronel Antônio Carlos 
Nunes para substituí-lo proviso-
riamente na presidência da CBF, 
não agradou a muitas persona-
lidades do futebol, entre eles, o 
ex-atacante da Seleção Brasilei-
ra Ronaldo Fenômeno.

No último sábado, em cole-
tiva de imprensa para o lança-
mento de unidades da Ronaldo 
Academy nos Estados Unidos, o 
ex-atleta criticou a manobra fei-
ta por Del Nero e cobrou resul-
tados nas investigações da Fifa 
e do FBI, iniciadas após o diri-
gente ser considerado suspeito 
em diversos casos de corrupção 
dentro da CBF.

"Acho que estava muito claro 
que haveria essa manobra po-

lítica dentro da CBF. Era muito 
óbvio que ele faria isso. Parece 
que nada pode impedir que ele 
continue a fazer o que ele quer 
com a CBF. É uma pena. Tenho 
certeza que este ano muita coi-
sa vai mudar de acordo com as 
investigações (do FBI e do Co-
mitê de Ética da Fifa) e é impor-
tante estarmos todos cobrando 
resultados nesse sentido porque 
o futebol brasileiro hoje está nas 
mãos de quem não é a favor do 
futebol brasileiro", afirmou Ro-
naldo Fenômeno.

Marco Polo Del Nero é alvo 
de investigações do Comitê de 
Ética da Fifa e também do FBI 
por suspeitas de corrupção, for-
mação de quadrilha e enrique-
cimento ilícito.

Em meio às investigações, o 

dirigente pediu afastamento do 
comando da CBF e iniciou sua 
manobra política elegendo o ex-
presidente da Federação de Fu-
tebol do Espírito Santo, Marcus 
Antônio Vicente, para ocupar o 
cargo interinamente durante sua 
ausência.

Ainda durante seu afasta-
mento, Del Nero elegeu Antônio 
Carlos Nunes, ex-comandante 
da Federação Paraense de Fute-
bol, como novo vice-presidente 
da CBF.

Pouco menos de um mês após 
pedir licença, Del Nero retornou 
à presidência, tirando Marcus 
Antônio Vicente do cargo e per-
maneceu somente por dois dias, 
pedindo novo afastamento e ele-
gendo Antônio Carlos Nunes para 
comandar a CBF interinamente.

O Adriano 
emagreceu 
bastante, uns 8kg, 
está trabalhando 
para voltar. A 
decisão está nas 
mãos dele, ele é 
quem decidirá. 
Acredito que faça 
isso ainda em 
janeiro

Luca, mpresário do 
jogador
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UFC FUTEBOL AMADOR

BASQUETE

Com a notícia do possível re-
torno do reabastecimento à Fór-
mula 1 na temporada de 2017, 
muitas equipes demonstraram 
sua insatisfação. Claire Williams, 
vice-diretora da Williams, decla-
rou que a introdução da prática 
no esporte seria incompatível 
com a tecnologia eficiente que 
as montadoras querem promover.

"Os fabricantes gastaram cen-
tenas de milhões nessas novas 
unidades híbridas de potência, 
que são muito mais relevantes 
para a indústria de motores e 
para a energia eficiente que te-

mos de ter na sociedade atual-
mente", explicou Claire.

"Trazer o reabastecimento, e 
fazer com que a Fórmula 1 pare-
ça novamente um esporte com 
alto consumo de combustíveis, 
pula completamente esta mensa-
gem, então sou totalmente con-
tra", decretou.

O diretor técnico da escude-
ria, Pat Symonds, afirmou que 
outros pontos negativos podem 
preocupar ainda mais. Para ele, a 
volta do reabastecimento pode 
tirar o espetáculo da corrida e 
suas incertezas.

"Eu acho que isso pode levar 
a uma corrida já determinada. 
Significa que neste momento nós 
conseguimos traçar uma estra-
tégia para a corrida, e pensar nas 
táticas conforme a prova acon-
tece", comentou.

"Hoje baseamos nossos pit 
stops conforme os nossos pneus 
vão trabalhando. Ou seja, não é 
necessariamente o que planeja-
mos. Com o reabastecimento de 
volta, tudo fica já definido. Se co-
locar combustível até a volta 24, 
você deverá parar na volta 24", 
finalizou.

RESULTADO FINAL DO DAKAR
MOTOS:

Toby Price (AUS/KTM) - 48h09min15s

Stefan Svitko (ESL/KTM) - 48h48min56s

Pablo Quintanilla (CHI/Husqvarna) - 48h58min03s

Kevin Benavides (ARG/Honda) - 49h04min02s

Helder Rodrigues (POR/Yamaha) - 49h04min59s

Michael Bisping 
promete destruir 
Anderson Silva
Inglês segue 
provocando o 
brasileiro em 
promoção da luta 
entre ambos que 
deve acontecer no dia 
26 de fevereiro

O Campeonato Intermu-
nicipal de Seleções, competi-
ção promovida pela Federação 
Maranhense de Futebol (FMF), 
segue a todo vapor e no últi-
mo fim de semana a bola ro-
lou para quatro jogos.

No Grupo D, a Seleção de 
Palmeirândia goleou Maraca-
çumé pelo placar de 5 a 2 e Ca-
jari empatou com Pinheiro por 
2 a 2. No Grupo E, Santa Luzia 
do Paruá e Rosário empataram 
por 1 a 1 e Barreirinhas derro-
tou Peri-Mirim por 3 a 0.

No Grupo D, a liderança é da 
Seleção de Palmeirândia com 
seis pontos, em segundo lugar 
Cajari, com quatro pontos, em 
terceiro lugar Pinheiro, com um 
ponto, e na última colocação a 
Seleção de Maracaçumé, com 
nenhum ponto. 

No Grupo E, a liderança 
é da Seleção de Barreirinhas 
com seis pontos, em segundo 
lugar a Seleção de Peri-Mirim 
com três pontos, em terceiro 
lugar Rosário com um ponto 
e na última colocação Santa 

Luzia do Paruá também com 
um ponto.

O Campeonato Intermuni-
cipal de Seleções, terá prosse-
guimento no próximo sábado 
(23) com a realização de mais 
quatro jogos. Pelo Grupo D, Pi-
nheiro enfrenta Maracaçumé 
e Palmeirândia encara a Se-
leção de Cajari. No Grupo E, 
Rosário enfrenta Barreirinhas 
e Peri-Mirim joga contra a Se-
leção de Santa Luzia do Paruá.

Número 1 do mundo e 
defendendo a semifinal do 
ano passado, o mineiro Mar-
celo Melo entrará como ca-
beça de chave no Australian 
Open deste ano, ao lado do 
habitual parceiro Ivan Dodig. 
Os dois tiveram bom sorteio 
na formação da chave e fi-
caram longe dos irmãos Bob 
e Mike Bryan, que serão os 
cabeças 3.

Melo e Dodig ainda não 
jogaram juntos neste ano. O 
mineiro disputou apenas duas 
partidas, caindo na segunda 
rodada de Sydney ao lado do 
veterano Daniel Nestor. A es-
treia de Melo será diante do 
britânico Aljaz Bedene e do 
alemão Dustin Brown. No ca-
minho, estão Pablo Cuevas/
Marcel Granollers, cabeças 

16, e possivelmente Vasek 
Pospisil/Jack Sock.

Os Bryan fazem primeira 
partida justamente dian-
te do mineiro André Sá e 
seu parceiro australiano 
Chris Guccione e podem 
encontrar nas quartas de 
final Bruno Soares e o bri-
tânico Jamie Murray, cam-
peões de Sydney no sába-
do. Os cabeças 7 têm uma 
estreia perigosa diante dos 
especialistas Aisam Qureshi 
e Jonathan Marray.

Outros dois brasileiros 
conseguiram vaga na chave. 
O paulista Thomaz Bellucci 
jogará ao lado do gaúcho Mar-
celo Demoliner e tem como 
primeiro adversário o me-
xicano Santiago Gonzalez e 
o austríaco Julian Knowle.

O australiano Toby Price 
confirmou seu nome entre 
os vencedores do Rali Dakar. 
O piloto de 28 anos venceu pela 
primeira vez a competição na 
categoria das motos, comple-
tando as etapas em um tempo 
total de 48h09min15s.

No sábado, o piloto con-
cluiu a última perna, entre Villa 
Carlos Paz e Rosario, na quarta 
colocação, com 01h55min49 de 
prova. O vencedor da 13ª etapa 
foi o chileno Pablo Quintanilla, 
da Husqvarna, que completou 
a corrida em 01h51min08s.

Em segundo lugar geral, fi-
cou o eslovaco Stefan Svitko, 
da KTM, com 48h48min56s de 
tempo total completado. Quin-

tanilla conquistou a terceira 
posição, com 48h58min03s.

Nos quadriciclos, tanto a 
primeira quanto a segunda 
colocações foram domina-
das pelos irmãos argentinos 
Marcos e Alejandro Patronelli, 
respectivamente. Marcos con-
quistou o Rali Dakar de 2016 
com 58h47min41s totais, e Ale-
jandro ficou na segunda posi-
ção com 58h53min04s.

O terceiro colocado geral na 
categoria dos quadriciclos foi 
também o vencedor da última 
etapa, o sul-africano Brian Bara-
gwanath. Na 13ª prova, ele mar-
cou 02h07min18s de tempo, e 
na classificação geral, acumu-
lou 60h29min34s de corridas.

Kobe Bryant mudou os seus 
planos sobre se despedir das 
quadras nos Jogos Olímpicos 
do Rio de Janeiro, em agosto. 
O jogador dos Lakers anunciou 
no último sábado, antes de en-
frentar Utah Jazz, em Salt Lake 
City, pela NBA, que que não pre-
tende disputar a Olimpíada.

“É hora de seguir em fren-
te. Desde que fiz meu anúncio 
da aposentadoria, eu vejo esses 
caras de forma diferente”, dis-
se Bryant, duas vezes campeão 
olímpico com os EUA. "Eles são 
o futuro deste jogo. Estes são os 
caras que merecem estar no Rio. 
Estes são os caras que as pesso-
as precisam assistir. Estes são 
os caras para mostrar o futuro 
desse esporte", disse Kobe ci-
tando estrelas mais jovens como 
Stephen Curry. "Eu já falei para 

o Jerry (Jerry Colangelo, presi-
dente da Federação de Basque-
te dos EUA) e para o treinador 
da seleção que fisicamente eu 
não consigo mais", explicou. 

"Agora eu acho que é a vez 
dos mais jovens jogarem. Eu 
quero jogar minha última par-
tida pelos Lakers. Jogar meu 
último jogo profissional pelos 
Lakers seria tão bonito quanto 
se fosse pelo meu país. Eu tive 
já tive meu momento", com-
pletou o atleta. 

A federação norte-ame-
ricana de basquete já havia 
demonstrado interesse em 
ter Kobe Bryant na Olimpía-
da, falando que o jogador es-
tava nos planos da equipe. O 
próprio atleta tinha afirmado 
a vontade de se despedir das 
quadras no Rio de Janeiro. 

FÓRMULA 1

Kobe Bryant deve se aposentar do basquete ao final da temporada da NBA

Williams é contra reabastecimento

Inglês Michael Bisping espera vencer  Anderson Silva para poder brigar pelo cinturão do UFC 

Marcelo Melo é favorito 
nas duplas na Austrália

Australiano Pryce vence 
Dakar entre as motos

Kobe Bryant descarta
participar da Rio 2016

Seleção de Barreirinhas bateu Maracaçumé e lidera Grupo D

Muitos gols em rodada 
cheia no Intermunicipal

O 
inglês Michael Bisping 
segue com suas provo-
cações para cima de An-
derson Silva. Após pedir 

que o brasileiro não tomasse seu 
"viagra" antes do confronto en-
tre eles, que acontecerá no UFC 
Fight Night 83, dia 26 de feverei-
ro, o falastrão declarou que irá 
"destruir" o ex-campeão.

Em entrevista ao site MMA 
Junkie, Bisping avaliou o con-
fronto com Anderson Silva como 
crucial para sua intenção de bus-
car o cinturão da categoria, que 
atualmente pertence a Luke Ro-
ckhold. Pretensioso, o competi-
dor avaliou que, se o seu desem-
penho nos treinos se reproduzir 
no octógono, Anderson terá "sé-
rios problemas".

"Eu vou destruir o Anderson 
Silva. Já estou dizendo isso agora. 
O meu camp está sendo o melhor 
que já tive e eu estou conseguin-
do me apresentar melhor. Estou 
na minha melhor forma mental 
e irei destruir esse cara. Então, 
pedirei para as pessoas de Lon-
dres celebrarem e fazerem ba-

rulho exigindo que eu lute pelo 
cinturão", declarou o lutador.

O confronto entre Bisping e 
Anderson já poderia ter acon-
tecido em outras oportunida-
des. No entanto, o inglês per-
deu confrontos decisivos para 
Dan Henderson, Chael Sonnen e 
Vitor Belfort, perdendo a chance 
de disputar o cinturão, que per-
tencia ao brasileiro nas ocasiões. 
Desta vez, Bisping pretende ven-
cer para ter a revanche contra 

Rockhold, que, de acordo com o 
lutador, só o teria vencido após 
desferir uma cabeçada ilegal.

"Eu acredito que o Rockhold 
estará no evento quando eu lu-
tar contra Anderson Silva. Luke 
Rockhold e eu temos negócios 
em aberto. Ele me deu uma ca-
beçada no primeiro round. En-
tão é essa luta que eu estou al-
mejando. O UFC irá me dar essa 
luta? Provavelmente não, mas 
eu tentarei", concluiu o lutador. 

Trazer o reabastecimento, 
e fazer com que a 
Fórmula 1 pareça 
novamente um esporte 
com alto consumo de 
combustíveis, pula 
completamente esta 
mensagem, então sou 
totalmente contra

Pat Symonds, diretor 

técnico da escuderia

Número da edição do 
UFC Fight Night

83

 Número de gols 
da rodada do 

Intermunicipal

16

TÊNIS

RALI


